

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL CINTURON APRETADO

Un viajero occidental que acaba de pasar por Rusia, y que espor más señas un socializado socialista, nos ofrece unos interesantes apuntes para un cuadro con diseños trazados con mano firme y expresión sincera.

Hay que recoger estos apuntes que son, en los momentos actuales, elocuentísimos para quienes tengan ojos en la cara y un poco de buen sentido en la cabeza.

«Ni los miembros bolchevistas—dice en uno de los apuntes—dejan de reconocer que el aspecto de las calles de Moscú deja una impresión de casi tristeza».

Desde hace dos años se ha suplido el comercio al detall y, para quien esté acostumbrado a los escaparates brillantes de otras grandes capitales es un espectáculo «poco regocijante» el ver, en calles como la Tsvetkaja largas filas de tiendas y almacenes con los cielos echados.

La distribución por medio de cooperativas o instituciones del Estado parece muy imperfectamente organizada. Y no es tampoco «muy alegre» el espectáculo de largas jolas de hombres, mujeres y niños, que esperan les toque el turno de ser servidos... con la «perspectiva frecuente» de no encontrar lo que necesitan.

El pan es de centeno y no muy bueno por cierto. A los intelectuales y funcionarios les corresponden 750 gramos diarios; los obreros industriales son privilegiados, están en una categoría superior a los obreros de la agricultura y les corresponde un kilo de pan diario.

Falta la grasa, la mantequilla y la carne. Falta asimismo la leche y los huevos. Los escasos alimentos que existen de esta índole se reservan para los niños y los viajeros.

El viajero autor de estos apuntes confiesa que la mesa del coche-comedor del tren en que viaja es ciertamente deficiente, y los precios muy altos. En las estaciones se vende pan, pepinos, huevos, la he, mantequilla, cochinitos, pero estos «artículos de lujo» cuestan tres veces más caros que en cualquier otro país.

Según la expresión de un partidario del régimen los ciudadanos soviéticos tendrán «durante algunos años» toda vía, que «apretarse el cinturón» para ceñir a los pobres cuerpos cada vez más famélicos y flacos... sostenido por la esperanza de mejorar cuando obtengan el éxito del plan quinquenal.

¿Durante algunos años más? ¿Algunos años más de hambre y melancolía y socialización? ¿Y qué quedará para entonces de ese sufrido y paciente pueblo? ¡Ni las cenizas!

Y mientras «apretan el cinturón» ¿qué hacen los directores de ese pueblo? No están ociosos, no. Desarrollan una gran actividad. Tienen entre manos importantes empresas. Se ocupan por ejemplo, en propagar y difundir por todo el mundo esas doctrinas comunistas que han producido en el pueblo ruso tan elocuente resultado; quieren a todo trance conseguir que los pueblos de la Europa Occidental y los de Asia y los de América aprendan... «apretarse el cinturón» como ellos...

Y en esta tenaz y perseverante campaña gastan millones y millones de rublos que, seguramente, podrían remediar un tanto el hambre del pueblo moscovita.

También se ocupan, con verdadero ahínco, en arrancar del alma rusa las creencias religiosas. ¡Ah! En esto sí que ponen un entusiasmo y una actividad de verdaderos fanáticos. Han metido la labor anti religiosa (como el hambre) acuden a las escuelas a los hogares; imponen su ateísmo por los castigos, por el terror por la propaganda, con una guerra sistemática que acusa la intervención de un espíritu satánico.

¿A donde van a parar por esos caminos? Ni lo saben. El pueblo sólo va deciendo que enfriase cada vez más y que se aprieta el cinturón... porque no es el mismo quien se oprime sino que son los que mandan los que aprietan y aprietan y estrechan hasta que la víctima sucumba en el trágico experimento.

LUIS LEÓN

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el segundo jefe de la Base de Submarinos, don Ramón Montero.

—De Toledo, el médico de la Armada, don Mariano Loaysa.

—A Carrucha el capitán de corbeta don Benito Chereguí y el teniente de Infantería de Marina don Juan Luque.

NOTAS VARIAS

Se ha encargado internamente de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde don Julio Minguez.

ENFERMOS

Se encuentra enferma en el Asilo de la Rambla la antigua Superiora de dicha comunidad Sor Pilar.

—Se hallan restablecidos de su enfermedad el médico don Carlos Lozano y su bella hermana Pilar.

LETRAS DE LUTO

En la capilla del Santo Cristo del

Socorro de la Catedral Antigua y dedicados por la cofradía se celebraron esta mañana solemnes exequias por el alma del Hermano don Antolín Villa Oller, fallecido recientemente.

—Esta tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro de don Ramón Ros Guzmán Auxiliar de la farmacia de don Agustín Merk de la calle Mayor. Desocno se en paz.

A su viuda, hijos y demás familia acompañamos en su justo dolor.

SE VENDE AUTO Fiat, 509, 8 H.P. cerrado, 4-5 asientos, en muy buen uso.

Razón: Caballero 23-1.º, de 13 a 15 horas y de 20 a 22.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el médico primero don Mariano Loaysa, contador de navío don Joaquín de Castro, capitán de corbeta don Benito Chereguí y don Ramón Montero, teniente de Infantería de Marina, don Juan Luque, teniente de Ingenieros don Alfredo Castro Gilona y Alférez de navío don José Verdaguer y don José Mari Mateo.

—Eroberon en el transporte «Contramaestre Casado» el alférez de navío don Antonio López.

—Se pasaporte para Barcelona, al alférez de navío don José Verdaguer, que va hacer el curso de observador naval, en la Escuela de Aeronáutica Naval.

—Cesa en la comisión inspectora de este Arsenal y es pasaportado para Madrid, el teniente de Ingenieros don Alfredo Castro Gilona.

—Se dispone que el torpedero número 17, que está carbonando en Alicante, regrese a este puerto.

Del Diario Oficial

Dispone que los médicos primeros don Eduardo Villanua, don Eugenio Harraiz y don Juan V. Clavero desembarquen del cañonero «Laya» y acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I» por haber sido designados para especializarse en educación física en la escuela central de gimnasia de Toledo.

—Concede dos meses de licencia por asuntos propios, al suboficial de Infantería de Marina, don Manuel Pérez Pérez.

—Se declara reglamentario en la Armada para la instrucción de tiradores de fusil en los buques, poligonos de tiro y regimiento de Infantería de Marina, el fusil mauser reglamentario transformado en su calibre de 5.588 milímetros, según el proyecto de que son autores el coronel de Artillería de la Armada don Luis Bustamante y capitán de corbeta don Manuel García de los Reyes.

—Dispone que el primer torpedista electricista don Juan Bautista Iglesia pase asignado a la Comisión inspectora de este Arsenal para embarcar en su día en el destructor «Alcalá Galiano».

—Declara desierta la oposición convocada para cubrir una plaza de músico mayor, vacante en el primer regimiento de Infantería de Marina.

—Se acepta el ofrecimiento del Excmo. señor marqués de Casa Valdés, de regalar la bandera de combate y el estandarte que ha de guardarse en el conductor de flotilla que se construye en este Arsenal y ha de llevar el nombre de «Almirante Valdés»

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL AUTORIZADO. Ptas. 200.000.000

CAPITAL DESEMBOLSADO 100.000.000

RESERVAS 38.490.132

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Divulgaciones científicas Lucha Antipalúdica

El hecho de haber encontrado en San Antonio Abad, un grupo de casas en el cual abundan las enfermedades palúdicas, si se decide a escribir estas líneas que quiero que sean aprovechadas por el público para continuar esta campaña que me permite iniciar en contra de dicha enfermedad.

Existe al N. O. de dicho barrio, un grupo de casas conocidas con el nombre de casas de Garre, que son de la Soledad y cuernos de la Concepción, que tienen juntas a ellas una balza que reúne las mejores condiciones para ser propagadora del paludismo por el muchísimo tiempo que el agua permanece estancada en la misma, de una parte y de otra, el medio ambiente completamente anti-higiénico son la causa de la epidemia palúdica que existe.

Como luego veremos tiene un interés orbital en esta cuestión la existencia de las aguas estancadas, base en donde los mosquitos que transmiten el paludismo ponen sus huevos y que más adelante al llegar a la fase adulta, han de seguir transmitiendo la enfermedad. El mosquito hembra al llegar la época de la puesta, elige un agua estancada y de preferencia limpia, al hecho de que el agua esté en reposo tiene una gran importancia, pues la hembra con su instinto de madre quiere asegurar la vida de sus hijos y elige para ello un agua tranquila, pues una corriente produciría la muerte de sus hijos.

En el Siglo XVII, Morton fué de los primeros que intentaron explicar la etiología de estas fiebres y atribuyó al aire engendrado por los pantanos. Pero como quiera que no se conocía el agente productor de paludismo y por lo tanto se ignoraba su modo de contagio, se hicieron multitud de hipótesis con tal motivo y así vemos que como observaron que se desarrollaba junto a los pantanos y se atribuían a un veneno telúrico emanado de los mismos y al cual daban el nombre de misma palúdica o simplemente malaría. Algunos autores entre ellos S. Hensley lo atribuían a un hongo; otros como Baileira indicaban un agente; Kiebs consideraba como agente productor un bacillus y otros como Boudin creían que se debía a los eluvias emanados de los pantanos y también el veneno, a la descomposición de los vegetales en el agua.

Observaron que en determinados casos la enfermedad desaparecía y se atribuían a las condiciones físicas, creían que al descender la temperatura y congelarse el agua se suspendía la putrefacción y desaparecía por tanto la causa productora de la enfermedad; también creían que el calor actuaba suspendiendo la putrefacción e igualmente cuando sobre la superficie

del agua se formaba alguna capa de sustancias que impedían la llegada a la atmósfera de los efluvios palúdicos. Pero también observaron que en los sitios en donde no existen habitualmente pantanos se presentaban algunas veces brotes epidémicos de paludismo, y que si se presentaban con lluvias o inundaciones.

Es más, se dieron cuenta de que la enfermedad que abundaba en las proximidades de los pantanos iba disminuyendo conforme se alejaban de ellos y decían se debía esto a que los agentes atmosféricos destruían a misma palúdica.

Pero a partir del año 1880 en que Laveran descubrió el parásito del paludismo, ya se fue con una base fija a la lucha contra esta enfermedad que ha sido la causa de verdaderos desastres en todos los tiempos; y así vemos como en el año 1809. Napoleón aprovechó esta enfermedad para batir a los ingleses en Walcheren en donde había una epidemia palúdica, Inglaterra envió un ejército en contra del Emperador con 44.000 hombres, y entonces este, ordenó a sus generales que procuraran retener el mayor tiempo posible a los ingleses en la región de las fiebres para que se adueñaran del ejército contrario, y, en efecto, así sucedió pues 27.000 soldados ingleses fueron dados de baja a causa del paludismo.

Emilio Lozano de Lamo

SUCESOS

Niño muerto a consecuencia de quemaduras

Por el médico de Perla don Antonio Conesa, esta mañana se pasó aviso al Juzgado de Instrucción de que en el paraje Torre de Nicolás Pérez de la diputación de Perla en la tarde del lunes último, el niño Pedro Madrid Torres, de 6 años estando jugando con varios chicos de su edad en un patio donde había varios bidones de gasolina de las obras de construcción de la carretera de Cabo Tifoso y al ver que de uno de los bidones manaba gasolina, hizo un hoyo en el suelo, lo llenó de dicho líquido y le prendió fuego con ánimo de saltar por encima, como si fuera una hoguera.

El fuego prendió en las ropas de muchacho, resultando con gravísimas quemaduras de segundo y tercer grado.

Cuando hoy se presentó el Juzgado en dicho lugar compuesto por el Jefe señor Entrena, Secretario señor Serra, oficial señor Ureña, médico forense señor Quintana y alguacil señor Riquén, ya era cadáver el pobre chico.

El Juez ordenó se instruyeran las diligencias oportunas y la práctica de autopsia que se le hará mañana a las once en el cementerio de Perla por los médicos señores Quintana y Conesa.

Tabletas de Aspirina



Si las tiene en casa le aseguran una barrera sólida contra la gripe.

¡No ataca el corazón!